

### Sentipensares de la III Asamblea Mundial de la salud de los pueblos. (Ciudad del Cabo- 4 al 11 de Julio de 2012)



Desde los cinco continentes los primeros días del mes de julio, representantes de 90 países del mundo nos pusimos en marcha para llegar a la III Asamblea

Mundial de salud de los pueblos, en Ciudad del Cabo, Sudafrica. Cada uno y cada grupo llevo consigo las voces de sus comunidades, de sus pueblos, las múltiples miradas le los activistas, de los luchadores , de los soñadores de un mundo mejor para todas y todos. Cada uno llevo la esperanza de,



que en el compartir, los dolores, las tristezas, los sufrimientos, las indignaciones se modificarían en nuevas y creativas propuestas transformadoras de las conciencias y de los pueblos. Todos las voces se unieron al grito de la Pachamama, pidiendo un cambio URGENTE de este modelo, llevamos el grito de nuestra madre tierra que está herida de muerte por este proyecto de acumulación, de depredación, llevamos un grito para que se escuche en todos los rincones de la tierra y en los recovecos de la conciencia, especialmente de los pocos que tienen el poder.



Vivimos experiencias muy intensas, sobre nuestras miradas estaba expuesta la realidad mundial, con su crisis terminal, con las desigualdades, con los sufrimientos de los pueblos, pero también con la fuerza de la lucha diaria de cientos y cientos de activistas representando a sus comunidades y organizaciones, con la claridad que brota de la memoria de los pueblos originarios, con la esperanza de

que es posible frenar esta catástrofe mundial y construir un mundo donde le "Buen Vivir" sea patrimonio de todos y de cada uno.

Momentos especiales fueron las ceremonias compartidas con los abuelos y



abuelas mayas, africanos, latinoamericanos alrededor del sagrado fuego, que nos permitieron encontrarnos con las raíces, con nosotros mismos y con la naturaleza, y escuchar los mensajes que nos exortaban a un cambio profundo de las personas, hacia la búsqueda de uno mismo y a encontrar nuestro camino, nuestra misión para ser cuidadores del suelo, del agua, del monte, de las semillas, para ser guardianes y

cuidadores de la vida misma, y así provocar el cambio de las estructuras. Como dice Eduardo Galeano nos invitaban a recrear el hilo roto de la vida, a sanar la violada dignidad de la naturaleza y a recuperar nuestra perdida plenitud...

Algo especial, también fue lo que se vivió en la delegación Latinoamericana.

Participamos 15 países de Latinoamérica, (Chiapas-México, Cuba, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Ecuador, Perú, Colombia, Brasil, Bolivia, Venezuela, Paraguay, Uruguay, Chile, Argentina) y ya antes de encontrarnos en la Asamblea comenzamos tejer redes, a comunicarnos, a interiorizarnos del caminar de cada grupo, a trabajar y tener una propuesta común para la Asamblea. Y esta propuesta no pasó desapercibida, marcó rumbos en la Asamblea.



El calor, el color, la alegría, los abrazos afectuosos, la fuerza de las voces Latinoamericanas se sintieron muy fuertemente en muchos momentos, con la claridad de las propuestas, la convicción de las palabras, el mensaje firme pero esperanzador que dieron una impronta especial para nuestras vidas y para la Asamblea.



Como culminación, se realizó una marcha multitudinaria donde los colores, las vestimentas, las pancartas, los ritmos, los canticos, las consignas inundaron las calles de la ciudad. Se llegó hasta el Parlamento de la urbe donde varios representantes de diversos lugares de América, Europa, África, Asia, y Australia entregaron a una representante parlamentaria, el documento-borrador del “Llamamiento a la Acción de Ciudad del Cabo”.

**Y con el grito de :¡Amandla - NgAwethu!!** (voz africana –Zulú – que anima la lucha por la vida , y significa fuerza). La Lucha por la Salud de los Pueblos continúa. Volvimos a nuestros lugares con el firme compromiso de seguir trabajando en la construcción de un proyecto alternativo para un mundo diferente y más justo y saludable.



**Gerardo Segovia – Marcela Bobatto**

**Eldorado – Misiones**

**MSP Argentina – Movimiento LAICRIMPO SALUD**



